

南山だより



東京都港区元麻布3-8-15 TEL03(3403)5773 FAX03(3408)4532 MAIL:nanzan-es@minato-tky.ed.jp

子供たちの素晴らしさ ～ 知行合一 ～

今村 剛司

早いもので、今年も残すところ一か月となりました。今年は急に季節が移り、体調を崩してしまう人も出てきています。疲れが出やすい時期でもありますので、皆さまもお体をご自愛ください。

先日、東京2020のレガシー事業として、元パラリンピック金メダリストの葎原慈男（よしはら しげお）さんをお招きして4年生が「みんながくらしやすい街」について学びました。葎原さんは10歳の頃に網膜色素変性症を患い視力を失われましたが、走り高跳びでアトランタパラリンピック銅メダル、自転車競技でアテネパラリンピック銀メダル、シドニーパラリンピック金メダルを獲得しました。その後、ブラインドサッカーに転じ現在も日本代表として活躍されています。

授業では、子供たちが葎原さんと一緒に麻布十番商店街を歩いて、誘導の方法やどのような注意が必要かその伝え方などについて実践しました。最初は緊張していた様子でしたが、徐々に慣れてきたのか自分たちから積極的に声をかけて葎原さんと一緒に歩きました。また、学校に戻ってきてからの質問タイムでも多くの質問が出されて、その一つ一つに丁寧に答えていただきました。子供からの質問も「信号のない横断歩道ではどうやって渡るタイミングが分かるんですか。」など、確かに、と思える良い質問でした。ちなみに答えは、「周りの人の歩き出すことなどでタイミングを計っている。」でした。

実はその後日談がありました。葎原さんが麻布十番商店街を歩いていると、南山小の児童が「よっしー」と声を掛けバス停まで一緒に歩き、乗車する時も色々声をかけてくれて大変嬉しかったとのお話をいただきました。知識として「こうすれば力になれる。」と分かっている、実際の場面で行動できるとは限りません。もしかしたら、こうした方が良いと分かっている、はいても色々考えてしまい、行動に移せない人も多いのではないのでしょうか。南山小の子供たちは実際に行動することが出来る、とても素晴らしいことです。きっと子供たちにとっては、当たり前なことなのでしょう。それは、ご家庭や地域の方々そうした姿を見せて、育ててくださっているからだと思います。

葎原さんの他にも、11月には劇団四季の俳優さん、ラクロス日本代表の袖山選手や盲導犬協会の方々を講師としてお招きしました。また、麻布十番商店街での職場体験、全学年が美術館へ行っての鑑賞体験など様々な教育活動も行っています。こうした取組が出来るのも、地域に根差した南山小学校の素晴らしい所の一つだと思います。きっと、学校だけでなく、地域やご家庭での学びの一つ一つが子供たちの中で積み重なり、ゆっくりと、しかし着実に豊かな人間性と社会性を育てていると信じています。

12月20日（金）・21日（土）には展覧会が開催されます。南山小の芸術家たちの想いの詰まった作品を保護者、地域の皆様にご覧いただければ幸いです。皆さまのご来校をお待ちしております。

今後も子供たちが健やかに成長できるよう努めてまいりますので、引き続き本校の教育活動にご理解とご協力をいただけるようお願い申し上げます。併せて、学校評価（保護者アンケート）も12月9日から23日をお願いしていますので、こちらもよろしくお願い申し上げます。

委員会活動について

特活部

本校には、7つの委員会があります。代表委員会、図書委員会、放送委員会、集会委員会、保健委員会、みなエコ委員会、運動委員会です。

委員会活動とは、子供一人一人が学校の一員としての自覚をもち、自分たちにとっての学校生活をより豊かなものにするために、学校内の仕事を分担し、自治的に取り組んでいく活動です。

本校では、5、6年生の全児童が、それぞれの委員会に所属し、自分たちにできることを考え、アイデアを出し合いながら活動しています。

例えば、代表委員会では、みんなが挨拶し合える学校にしたいと、毎朝早めに登校し、正門前で「あいさつ運動」を行っています。また、みなエコ委員会では、給食の食べ残しを少しでも減らすためにはどうすればよいか考え、全校に呼びかけて「フードロスウィーク」に取り組みを進めています。

それぞれの委員会活動を通して、南山小学校がよりよい学校になるために、子供たちも日々頑張っています。

健康な体づくりについて

体育健康委員会

本校では児童の体力向上のために、木曜日の中休みに「体力アップタイム」を行っています。5、6年生の運動委員会の児童が企画、運営をしています。3分間で長縄を跳んだ回数を学級ごとに記録し、階段踊り場に掲示しています。1学期と比べると、どのクラスも跳べる回数が増えており、年間を通した運動能力・体力の向上に繋がっていると実感しています。

また、6月にヤクルト球団の元選手をゲストティーチャーとしてお迎えし、「投げ方教室」を行いました。ボールを遠くへ投げるためには、リズムを意識して投げることや投げたい方向を見て投げることなど、ボールをより遠くに投げるためのヒントを沢山教えていただき、楽しく取り組むことができました。

子供の成長には、早寝・早起き・朝ご飯をはじめ、十分な睡眠、バランスのとれた食事、適切な運動など規則正しい生活習慣が大切です。

ぜひご家庭でもお子さんと一緒に様々な運動に挑戦したり、生活習慣を見直したりしてみてください。

12月行事予定

2日(月)	委員会活動	12日(木)	4時間授業 個人面談③
3日(火)	ふれあい月間取組発表		計算パーフェクトテスト(再)
4日(水)	漢字パーフェクトテスト	13日(金)	5時間授業
5日(木)	避難訓練(不審者)	19日(木)	音楽鑑賞教室(5年)
	計算パーフェクトテスト	20日(金)	展覧会①
6日(金)	ふれあい月間取組発表	21日(土)	展覧会②
7日(土)	南山幼稚園周年式典	23日(月)	給食終
9日(月)	マイスクールPRコンペティション(5年)	24日(火)	4時間授業
10日(火)	4時間授業 個人面談①	25日(水)	4時間授業 終業式
11日(水)	4時間授業 個人面談②		
	漢字パーフェクトテスト(再)		

12月生活目標

2学期の学習と生活のふりかえりをしよう